

Lo que dice S&P es que hemos tenido una reacción pronta y eficaz ante los recientes choques externos: Vanessa Rubio

Extractos de la entrevista a la subsecretaria de Hacienda y Crédito Público, Vanessa Rubio, en el noticiario Contraportada de Carlos Loret de Mola.

CARLOS LORET DE MOLA: ¿Cómo toman ustedes en Hacienda esta mejora en la perspectiva de la calificación?

VANESSA RUBIO: Estamos muy contentos, realmente lo que ha hecho Standard and Poor's hoy es pasarnos la perspectiva de negativa a estable y habla en todo su comunicado de datos positivos de la economía mexicana. Lo que dice es que hemos tenido una reacción pronta y eficaz ante los recientes choques externos. Esto es algo que hemos estado destacando mucho. La resiliencia o resistencia de la economía mexicana ante eventos como el Brexit, como el menor crecimiento global, como los precios del petróleo, como la plataforma del petróleo y como el resultado de las elecciones en Estados Unidos que generó incertidumbre.

(...)

CARLOS LORET DE MOLA: ¿Esto va a bajar aún más la cotización del dólar?

VANESSA RUBIO: Tengo frente a mí la pantalla de Bloomberg que en los últimos minutos, desde que salió el anuncio, pasamos de 17.54 a 17.47, se ve clara la pendiente y aquí en los mercados nada está dicho pero por lo menos la tendencia desde que se dio a conocer esto que no tiene más de media hora, viene mejorando la posición del tipo de cambio.

CARLOS LORET DE MOLA: ¿Cómo deja esto a México frente a la negociación para el TLC?

VANESSA RUBIO: Yo creo que ha ido haciendo músculo en los últimos años y ese músculo se hace de políticas sólidas, creíbles, de tener políticas responsables, que ya datan de décadas, de construir instituciones económicas sólidas y desde luego en los últimos meses de mostrar esta resiliencia o resistencia que hemos tenido y que destaca ahora que estábamos en la cumbre del G 20 en Hamburgo, hace apenas unos días, pues justamente México era reconocido en este grupo por eso, porque no obstante todos los embates que hemos tenido, nos mantuvimos con políticas responsables que no siempre son las más populares, pero con políticas responsables a nivel económico, y esto ha pagado bien y esto es una muestra de confianza en la economía mexicana y un aval de que estamos cumpliendo con nuestras fiscales, que va bien la política monetaria, que va bien la política fiscal y que las reformas están siendo un elemento fundamental de esta resiliencia, de esta resistencia, porque están viniendo inversiones, porque estamos generando empleos, porque nos estamos convirtiendo más competitivos.

(...)

CARLOS LORET DE MOLA: Por último, todavía no es perspectiva positiva, solía ser perspectiva positiva, ¿qué tiene que hacer México para que le mejoren la calificación y no solamente pase de mala a neutra la perspectiva de esa calificación?

VANESSA RUBIO: En este caso solamente existen dos niveles, el negativo y estable, y nosotros estamos pasando al estable.

CARLOS LORET DE MOLA: Pero no ha mejorado la calificación y sí se la habían bajado a México, ¿no?

VANESSA RUBIO: La calificación lo que hace Standard and Poor's es mantenerla, es decir nos ratifican la calificación en BBB+ ...

CARLOS LORET DE MOLA: ¿Pero la habían bajado no?

VANESSA RUBIO: Lo que hacen es pasan la perspectiva de negativa a estable. Lo que dicen es que en 24 meses hacia el frente están viendo es un escenario positivo.

CARLOS LORET DE MOLA: ¿Habían bajado la calificación, no?

VANESSA RUBIO: No, lo que nos habían bajado era la perspectiva de estable a negativa y ahora se revierte esto.